



AREA: RELIGION

ASIGNATURA: RELIGION

DOCENTE: MYRIAM GOMEZ GUZMAN

Grado: 900 Periodo: 2

FECHA: 1 DE JUNIO

HASTA 30 DE JUNIO



Unidos venceremos

1. COMPETENCIAS PLANEACION DEL PERIODO

1. Propone en su comunidad una visión correcta de los problemas y los planteamientos morales religiosos y sociales.
2. Comprende los conceptos de prejuicio y estereotipos y su relación con la exclusión, la discriminación y la intolerancia a la diferencia.

1. CONTENIDO TEMATICO

EL COMPROMISO CON EL PLAN DE TRANSFORMACIÓN. 1 semana 1 de junio- 5 de junio	<p>¿Qué es el coronavirus?</p> <p>El coronavirus no es solo un virus. De hecho, es una familia de virus que causan distintos síntomas, principalmente problemas respiratorios y fiebre (en algunos casos también neumonía), pasando por el resfriado común -los tipos 229E y OC43- hasta nuevas síndrome respiratorio agudo severo (SRAS-CoV).</p> <p>Usualmente, estos virus se transmiten por vía zoonótica, o sea, de animales a humanos. En el caso del reciente brote de Covid-19, aún no se sabe qué animal es el responsable de su contagio indirecto a humanos. Los análisis genéticos del virus apuntan a que el incubador principal es un murciélagos. Sin embargo, se cree que fue un pangolín infectado el que tuvo contacto con humanos y causó el brote. Esta información, por ahora, no está demostrada científicamente, pero ambas especies son vendidas en mercados chinos, junto a avestruces, zorros, puercoespines y pavos, como se encontró en las más de 22 mil granjas cerradas en China por el brote.</p> <p>¿Qué tan peligroso es este coronavirus?</p> <p>El Covid-19 tiene una tasa de letalidad (las muertes que causa) muy baja.</p> <p>La Organización Mundial de la Salud (OMS) ha dicho que, para este virus, la tasa de mortalidad está entre el 2 y 4% en Wuhan, el epicentro del brote. En otros lugares, el porcentaje apenas es del 0.7%. O sea que, aunque es muy contagioso, un 97% de personas que contraen el virus, sobrevive.</p> <p>¿Qué tanto se contagia el coronavirus?</p> <p>El 2019-nCoV, como fue nombrado el nuevo coronavirus, se transmite de persona a persona por medio de gotículas que expulsamos en la tos o los estornudos. Son especialmente contagiosos quienes ya presentan síntomas clínicos (fiebre, tos seca y cansancio) tras el periodo de incubación del virus.</p> <p>El periodo de incubación "es el intervalo de tiempo que transcurre entre la infección y la aparición de los síntomas clínicos de la enfermedad", de acuerdo con la OMS. En el caso del Covid-19, este periodo varía entre los 1 y 12.5 días, con un promedio de 5-6 días. Sin embargo, la OMS recomienda vigilar a los pacientes hasta 14 días.</p> <p>Quienes presentan un especial riesgo de desarrollar una enfermedad grave, como la neumonía, son las personas de mayor edad y quienes tienen condiciones de salud preeexistentes, como cardiopatías y diabetes.</p> <p>¿Puedo contagiar de alguien que no tenga síntomas?</p> <p>Es posible que ocurra el contagio, pero la OMS advierte que falta información al respecto. Se sabe -basado en coronavirus previos- que el virus no sobrevive en superficies por muchas horas y que una persona que no presenta síntomas sería capaz</p>
---	--

	<p>de contagiar el virus, pero la mayoría de contagios han ocurrido de personas que presentan síntomas.</p> <p>Algunos Mitos (desmentidos por la OMS):</p> <ul style="list-style-type: none"> - Los mosquitos no transmiten el virus. - Ni el frío, ni la nieve, ni la orina ni la cocaína ni fumar tabaco acaba con el virus. - Los animales domésticos no transmiten este virus, pero sí otros, como la salmonella. - Las vacunas contra la neumonía no acaban con el Covid-19.
EL COMPROMISO CON EL PLAN DE TRANSFORMACIÓN 2 semana 8 de junio-12 de junio	<p>Medidas de protección básicas contra el nuevo coronavirus</p> <p>Lávese las manos frecuentemente</p> <p>Lávese las manos con frecuencia con un desinfectante de manos a base de alcohol o con agua y jabón.</p> <p>¿Por qué? Lavarse las manos con un desinfectante a base de alcohol o con agua y jabón mata el virus si este está en sus manos.</p> <p>Adopte medidas de higiene respiratoria</p> <p>Al toser o estornudar, cúbrase la boca y la nariz con el codo flexionado o con un pañuelo; tire el pañuelo inmediatamente y lávese las manos con un desinfectante de manos a base de alcohol, o con agua y jabón.</p> <p>¿Por qué? Al cubrir la boca y la nariz durante la tos o el estornudo se evita la propagación de gérmenes y virus. Si usted estornuda o tose cubriéndose con las manos puede contaminar los objetos o las personas a los que toque.</p> <p>Mantenga el distanciamiento social</p> <p>Mantenga al menos 1 metro (3 pies) de distancia entre usted y las demás personas, particularmente aquellas que tosan, estornuden y tengan fiebre.</p> <p>¿Por qué? Cuando alguien con una enfermedad respiratoria, como la infección por el 2019-nCoV, tose o estornuda, proyecta pequeñas gotículas que contienen el virus. Si está demasiado cerca, puede inhalar el virus.</p> <p>Evite tocarse los ojos, la nariz y la boca</p> <p>¿Por qué? Las manos tocan muchas superficies que pueden estar contaminadas con el virus. Si se toca los ojos, la nariz o la boca con las manos contaminadas, puedes transferir el virus de la superficie a si mismo.</p> <p>Si tiene fiebre, tos y dificultad para respirar, solicite atención médica a tiempo</p> <p>Indique a su prestador de atención de salud si ha viajado a una zona de China en la que se haya notificado la presencia del 2019-nCoV, o si ha tenido un contacto cercano con alguien que haya viajado desde China y tenga síntomas respiratorios.</p> <p>¿Por qué? Siempre que tenga fiebre, tos y dificultad para respirar, es importante que busque atención médica de inmediato, ya que dichos síntomas pueden deberse a una infección respiratoria o a otra afección grave. Los síntomas respiratorios con fiebre pueden tener diversas causas, y dependiendo de sus antecedentes de viajes y circunstancias personales, el 2019-nCoV podría ser una de ellas.</p> <p>Si tiene usted síntomas respiratorios leves y ningún antecedente de viaje a/en China</p> <p>Si tiene síntomas respiratorios leves y no tiene antecedentes de viajes a China o dentro de dicho país, practique cuidadosamente una higiene respiratoria y de manos básica y quédese en casa hasta que se recupere, si es posible.</p> <p>Como precaución general, adopte medidas generales de higiene cuando visite mercados de animales vivos, mercados de productos frescos o mercados de productos animales</p> <p>Lávese periódicamente las manos con jabón y agua potable después de tocar animales y productos animales; evite tocarse los ojos, la nariz o la boca con las manos, y evite el contacto con animales enfermos o productos animales en mal estado. Evite estrictamente todo contacto con otros animales en el mercado (por ejemplo, gatos y perros callejeros, roedores, aves, murciélagos). Evite el contacto con desechos o fluidos de animales posiblemente contaminados que se encuentren en el suelo o en estructuras de tiendas y mercados.</p> <p>Evite el consumo de productos animales crudos o poco cocinados</p> <p>Manipule la carne cruda, la leche y los órganos de animales con cuidado, a fin de evitar la contaminación cruzada con alimentos crudos, con arreglo a las buenas prácticas sobre inocuidad de los alimentos.</p>
EL COMPROMISO CON EL PLAN DE TRANSFORMACIÓN 3 semana 15 de junio-19 de junio	<p>En el programa radial Observatorio de Gobierno Urbano, de UN Radio 98.5 FM, abordamos el clásico debate entre las creencias religiosas y científicas que en situaciones como esta ponen en conflicto a los fieles con las advertencias de las autoridades de salud pública en relación con la limitación de las concentraciones comunitarias, base de muchas prácticas religiosas, que afectan directamente su fe. Según Víctor Alarcón, teólogo e integrante del grupo de Estudios de las Religiones, de la Facultad de Ciencias Humanas de la Universidad Nacional de Colombia, en todas las</p>

	<p>tradiciones del libro, incluyendo las católicas, judías y protestantes, ha habido un abordaje de las pestes y las pestilencias; aunque se pueden encontrar ambigüedades, se las relaciona en términos generales con procesos infecciosos que en momentos cruciales de la historia enfrentaron los pueblos que participaban de cierta fe.</p> <p>El teólogo explicó que en el antiguo testamento había una estrecha conexión entre peste, guerra y hambre, relacionada con la desobediencia del pueblo, particularmente del judío, que a su vez se vinculaba con el castigo. También había una relación entre castigo y pestilencia: se creía que el individuo era responsable de que se desatara el castigo; que la comunidad religiosa que participaba de la desobediencia era objeto de la ira de Dios; y que el derramamiento del juicio divino de la humanidad se producía por no haberse ajustado a las demandas y a las exigencias de los mandamientos.</p> <p>En el nuevo testamento esta creencia se desplaza, ya no tiene que ver con una comunidad o pueblo religioso específico, sino más bien con el juicio de Dios a la humanidad. “En nuestro tiempo las lecturas apuntan más a que son circunstancias naturales de la condición humana que se manifiestan históricamente en algún momento”, manifestó.</p> <p>El académico señaló que en las tradiciones de los libros hay una condensación de leyes sanitarias que fueron determinantes para la humanidad, aunque no eran reconocidas como medidas de prevención y cuidado ante la propagación de virus, sino como parte de los ritos ceremoniales.</p>
EL COMPROMISO CON EL PLAN DE TRANSFORMACIÓN 4 semana 22 de junio- 30 junio	<p>El coronavirus para los católicos, anglicanos y judíos</p> <p>El padre católico Bernardo Moncada afirmó que interpretar la crisis que vive el mundo por el coronavirus como un castigo de Dios es una visión del antiguo testamento. La novedad del nuevo testamento “es que Jesús nos mostró un Dios de amor, no castigador” y por tanto, esta situación es “meramente humana”.</p> <p>En consecuencia, en la coyuntura actual la iglesia católica a la par de los mandatos del gobierno nacional ha tomado las medidas necesarias para prevenir la propagación del virus. Se pidió a las personas convertir sus viviendas en una iglesia doméstica, viviendo la fe desde sus hogares. “Muchos sacerdotes están haciendo eucaristía virtual, porque la iglesia católica se ha comprometido siempre por el bien social, por el bien de las personas”, expresó.</p> <p>Por su parte, el obispo español Carlos López indicó que la iglesia anglicana interpreta el covid-19 como una situación sanitaria propia del siglo XXI y no como un castigo divino; “esta pandemia posiblemente es el fruto de la mala administración o las malas prácticas que tenemos los seres humanos. Todas nuestras acciones tienen consecuencias”.</p> <p>Desde esta iglesia recomiendan a sus feligreses atender las indicaciones de las autoridades y ayudar a las personas que sufren en la soledad de sus hogares. “La iglesia los acompaña a distancia con llamadas telefónicas o servicios online; colaboramos y apoyamos a las personas”, dijo.</p> <p>Finalmente, el rabino Alfredo Goldsmith consideró como un error remontar esta situación a alguna explicación bíblica o predicción profética; “lo importante es cómo ayudamos para que esto se resuelva, y esa es nuestra tarea”, expresó. Para el judío de la comunidad bogotana será a posteriori que se deberá analizar qué “correctivos nos está enviando Dios y cuál es el mensaje”.</p> <p>El religioso precisó que están atendiendo sus tradiciones religiosas dentro de la cuarentena y están a disposición de su comunidad para servir y prestar la ayuda necesaria. Durante la conmemoración de la pascua, la comunidad se ha organizado para que a través de un sistema de entrega a domicilio sus afiliados pudieran acceder a los alimentos especiales que se requieren para esta festividad.</p> <p>Al finalizar el programa, el teólogo y profesor Alarcón sostuvo que la iglesia debe cumplir su función social, espiritual y de consuelo para paliar de algún modo la incertidumbre y desesperanza que está provocando la crisis por la pandemia. Una iglesia que, como otras instituciones de la sociedad, ha tenido que adaptarse a las circunstancias y virtualizar sus celebraciones y rituales; “podremos pensar en una recomposición desde otras perspectivas de lo eclesial que no está fundamentada en la fiscalidad sino en la virtualidad”, puntualizó.</p>

2.ACTIVIDADES, METODOLOGÍA Y RECURSOS

SEMANA	ACTIVIDADES, METODOLOGIA Y RECURSOS	FECHA	CRITERIOS DE EVALUACIÓN
1 y 2	De la lectura de la primera y segunda semana: 1. Realizar un friso de 8 partes con las medidas de seguridad que se deben tener ante el covid-19 con dibujos y muchos colores, y, colocarlo en un lugar visible en tu casa para que todas las personas que viven allí lo sigan ... enviar una foto.	1 - 12 de junio	La actividad tendrá un valor de 2,5 puntos.
3 y 4	De la lectura de la tercera y cuarta semana responder las siguientes preguntas en dos páginas tamaño carta: 1.Cual crees que es la función social de la religión frente a esta emergencia? 2.Que está realizando tu religión para contribuir a mejorar la calidad de vida de nuestra comunidad? 3. Que estás haciendo para mejorar las condiciones de vida de tu familia y tu comunidad frente a esta pandemia? 4. Elabora en material reciclable un dibujo(grande) que represente tu respuesta frente a la pregunta 3 y colócalo en una parte visible de tu casa...envía la foto de los materiales a utilizar y del trabajo ya realizado	15 – 10 de junio	La actividad tendrá un valor de 2,5 puntos.

4. OBSERVACIONES Y RECOMENDACIONES.

Antes de desarrollar las actividades propuestas lee detenidamente el contenido de la guía, concéntrate, analiza, toma nota, respeta los tiempos y veras que será muy fácil el desarrollo de las mismas.

La guía desarrollada en su totalidad será enviada en la última semana de junio al email:
miyo1906@hotmail.com

BIBLIOGRAFIA PROPUESTA:

<https://temas.sld.cu/coronavirus/recursos-de-informacion/libros/>

<https://www.who.int/es/health-topics/coronavirus>

<http://www.respirar.org/index.php/portal-de-familias/novedades/530-coronaviruasma>

<http://ieu.unal.edu.co/medios/noticias-del-ieu/item/religion-y-pandemias>

FIRMA DOCENTE

Vo. Bo COORDINACION ACADEMICA